

Camagüey aporta más de tres millones de dólares por la exportación de carbón vegetal



Camagüey, 27 may (RHC) Un total de tres millones 047 mil dólares (USD) aportó la exportación de carbón vegetal de las empresas adscritas a la delegación del Ministerio de la Agricultura (MINAG) en la provincia de Camagüey al cierre del primer cuatrimestre del actual año, cifra similar a igual etapa de 2019.

Ese valor representa el 80, 2 por ciento del estimado previsto para la fecha, informó a la Agencia Cubana de Noticias Maira Romero Guerra, analista del Puesto de dirección del MINAG en el territorio.

Hasta abril último se logró comercializar en el mercado internacional más de nueve mil 390 toneladas de carbón vegetal, por debajo de las 11 mil 914 planificadas, apuntó la especialista.

Al valorar los incumplimientos de las nueve empresas que no alcanzaron los planes estimados, ejemplificó como una de las causas el déficit de fuerza de trabajo en la Empresa Agroforestal Camagüey, ya que los carboneros se han ido para otras entidades buscando mejoría en los salarios.

Romero Guerra señaló, además, que incide la falta de combustible en las empresas Flora y Fauna, Agroindustrial de Granos Ruta Invasora, Agropecuaria Esmeralda, Agropecuaria Jimaguayú, Noel Fernández, Agropecuaria Sibanicú y Frutas Selectas.

En el caso de la Agropecuaria Camagüey, indicó que está reiniciando la producción con el propósito de recuperar al máximo la estabilidad que habían logrado, debido a que la exportadora les dará los contenedores.

Todas estas empresas están produciendo y almacenando el carbón para cuando se reinicie la exportación tener un buen volumen de carbón y tratar de cumplir el plan, explicó la especialista.

En Camagüey, 16 entidades del MINAG se dedican a la exportación de carbón vegetal, y actualmente el precio de una tonelada de ese producto, obtenido de la madera del marabú, oscila entre los 300 y 400 dólares, de ahí que su comercialización genera una importante fuente de divisas para el país.

Especialistas coinciden en que la existencia de un mercado amplio y en expansión para el carbón vegetal en la Unión Europea y Asia ofrece garantías para el desarrollo de este rubro, que también puede servir en los Estados Unidos, pero lo prohíbe el bloqueo económico, comercial y financiero del gobierno de ese país contra la isla caribeña, lo cual afecta la vida de su población.

Los mayores importadores a nivel mundial de este carbón son China, Corea, Japón, Estados Unidos, Francia, Alemania, España e Italia, quienes lo utilizan de manera industrial, en restaurantes y cafeterías o para uso doméstico en sustitución de combustibles. (Fuente: [ACN](#))

<https://www.radiohc.cu/noticias/economia/223960-camaguey-aporta-mas-de-tres-millones-de-dolares-por-la-exportacion-de-carbon-vegetal>



Radio Habana Cuba